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Un journal qui vous ressemble, pour vous, par vous! 

 

 

Municipalité d’Authier 

597, avenue Principale 

Authier (Québec)  J0Z 1C0 

Tél : 819-782-3093 

 

 Municipalité d’Authier—Comité Bellefeuille 

597-A, avenue Principale, Authier, Québec, J0Z 1C0 

Tél:  (819) 782-3297  

Courriel: comite.bellefeuille@municipaliteauthier.ca 

  

 

Édition hiver 2024 

Nous attendons vos images de nos paysages pour garnir notre page couverture ! Envoyez-nous 

vos photos par courriel au : adjointe@municipaliteauthier.ca 

Décisions prises 

Par le conseil 

 

Bureau fermé durant 

La période des Fêtes 

Calendrier des collectes 

Avec informations importantes 

Règlement de tarification 

Suivez nous sur Facebook 

Site internet : authier.ao.ca 
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Authieroise et Authierois, 
 
 
Encore une année qui se termine et qui a été riche en rebondissement pour votre municipalité.  
 
En ce qui concerne le Chemin Bellefeuille, nous avons été en mesure, en juillet dernier, de 
conclure une entente avec la Direction générale de l’Abitibi-Témiscamingue du Ministère des 
Transports et de la Mobilité durable. Nous serons très vigilants afin de nous assurer du respect 
des différentes clauses de cette entente. 
 
Nous avons effectué la signature du contrat de vente de notre ancien bureau municipal et 
accepté également, une offre pour la vente de notre centre communautaire. Il ne reste que 
quelques formalités avant la signature de l’acte de vente. La vente de ces immeubles nous 
permet de réaliser nos objectifs, soit réduire le nombre de bâtiments municipaux depuis 
l’acquisition de nos nouveaux bureaux.  Également, réduire les coûts d’assurance, de 
déneigement et d’électricité. La nouvelle salle communautaire a déjà accueilli plusieurs activités 
et son nouvel aménagement répond bien aux besoins de ses locateurs. 
 
Dernièrement, nous avons fait l’acquisition de caméras de surveillance qui sont installées à 
différents endroits. Une politique sur l’utilisation des caméras a aussi été adoptée et ce, afin 
d’encadrer leurs utilisations. Cet investissement vise à prévenir les bris de certaines 
infrastructures municipales en plus d’assurer une surveillance des lieux. Des affiches sont 
installées indiquant aux citoyens qu’ils sont dans un rayon d’action d’une caméra. 
 
L’an dernier, plusieurs d’entre vous ont eu la visite des évaluateurs afin de refaire le rôle 
d’évaluation foncière des propriétés de la municipalité. Ce travail est encadré par la Loi sur la 
fiscalité municipale. Plusieurs paramètres sont utilisés afin d’établir les valeurs réelles et, pour 

ce rôle d’évaluation, il s’agit de la valeur marchande des propriétés au 1er juillet 2023.  
 
C’est ainsi que le  « Rôle d’évaluation globale » de la municipalité est passé de 14 859 000$ en 2022 à 
22 816 400$ présentement. Cela se traduit pour les besoins financiers de la municipalité, à une réduction 
du taux de la taxe foncière passant de 1,15$ à 0,91$ du 100$ d’évaluation foncière de chacune des 
propriétés.  
 
Malgré cette diminution, plusieurs citoyens verront leur compte de taxes augmenter compte tenu de 
l’évaluation de leur propriété. Cette augmentation sera plus marquée pour les résidents en campagne qui 
possèdent des lots agricoles ou forestiers. La valeur de ceux-ci a beaucoup augmenté.  
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Suite au nouveau « Rôle d’évaluation », après avoir fait une évaluation approfondie des postes 
budgétaires, nous avons adopté un budget équilibré au montant de 551 721,00$. Les tarifs concernant 
les services de cueillette et transport des ordures de même que les services de protection incendie sont 
aussi à la hausse.  Ces tarifs sont établis suite à une répartition équitable des coûts entre les utilisateurs 
des services selon les quotes-parts qui nous sont chargées. 
 
La toiture de l’ensemble du complexe municipal est maintenant terminée. Ce gros projet a 
majoritairement été payé par des subventions reliées aux utilisations communautaires de cet édifice. Il 
nous reste encore des aménagements à faire pour l’utilisation du sous-sol, mais compte tenu des 
soumissions reçues suite à des appels d’offres, qui étaient bien au-delà de nos estimés pour la 
réalisation de plans et de travaux d’ingénierie, votre conseil a convenu d’attendre.  
 
L’année 2025 sera une année de consolidation. Les projets en cours seront terminés et nos énergies 
seront consacrées au projet du Musée École du Rang 2 auquel le nouveau concept d’interprétation du 
site entrera en fonction pour la nouvelle saison. 
 
Permettez-moi, en terminant, de remercier tous les membres de notre personnel pour leur 
dévouement et la qualité du travail accompli. Les conseillers, pour leur assiduité aux différentes 
rencontres et leurs implications pour une meilleure qualité de vie de nos citoyens par la prise de 
décisions juste et équitable pour tous.  
 
À chacun d’entre vous, un merveilleux temps des fêtes riches en rencontres familiales, entouré de joie 
et de bonheur et une nouvelle année à la hauteur de vos attentes et de vos aspirations.  
 
 

 
 
 
 
 
 

 
   Yvon Gagné maire 
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Nouveau résident! 

 

Bienvenue à monsieur Daniel Forest, nouveau propriétaire au 605, avenue Principale.  

Une bague a été retrouvée cet automne près des boîtes postales. Elle est ici au 

bureau municipal. Tu penses qu’elle t’appartient?  Fais-nous 

signe en nous donnant des informations sur le modèle que 

tu as perdu et nous te la remettrons. 

 

 

 

 

Vous désirez nous écrire pour des informations? Il est possible de le faire aux 

adresses courriel suivantes: 

Rachel Barbe, directrice  direction@municipaliteauthier.ca 

Élise Gagnon, adjointe    adjointe@municipaliteauthier.ca 

Rim Souaied, chargée de projet projet@municipaliteauthier.ca 

 

 

 

MÉLI-MÉLO  
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Bonjour, 

Comme le maire a pu vous en parler, nous avons dû travailler fort afin de préparer un budget 2025 

réaliste puisque l’évaluation globale de la municipalité a été mise à jour. Cette mise à jour se fait 

habituellement aux 6 à 8 ans. Cet exercice nécessaire est fait par une firme spécialisée en évaluation 

foncière. Vous recevrez en janvier votre nouvelle évaluation de taxes pour vos terrains et maisons. 

N’hésitez pas à nous contacter si vous avez des questions à ce sujet. 

L’année 2025 arrive avec un transfert de la gestion des matières résiduelles, qui relève maintenant 

uniquement de la MRC d’Abitibi-Ouest. La journée de collecte pour notre secteur sera maintenant 

le MERCREDI à partir du 1er janvier 2025. Les roues de vos bacs devront être vers votre maison 

puisque le camion sera muni d’une pince pour soulever la poubelle (ce ne sera plus un éboueur der-

rière le camion). Il y aura assurément une période d’adaptation à prévoir pour un bon déroulement 

du changement de procédure. Le nouveau calendrier de collecte vous sera envoyé par la poste par 

la MRC dès que possible. Vous le trouverez également dans ce journal. N’hésitez pas à le détacher 

pour le conserver tout au long de l’année. En attendant, je vous invite à suivre la page facebook de 

la municipalité pour rester informé en temps réel. 

En 2025, votre conseil municipal adoptera les nouveaux règlements d’urbanisme de la municipalité. 

C’est un travail colossal qui a été accompli, entre autre, grâce à la participation de notre comité con-

sultatif d’urbanisme, qui se compose de Messieurs Marc St-Pierre et Sébastien Côté ainsi que Ma-

dame Véronique Hince (représentante des élus). Pour le travail de mise à jour des règlements, Ma-

dame Cindy Demers (conseillère) et Monsieur Yvon Gagné (maire) se sont joints aux discussions. 

Surveillez nos plateformes d’informations, la population sera consultée lors du processus d’adop-

tion de ces règlements. 

L’année 2025 est également celle d’élection générale pour toutes les municipalités du Québec. Vous 

serez informé des procédures. Si vous souhaitez vous impliquer dans la politique municipal, ça pour-

rait être le moment de plonger ! 

En terminant, je vous souhaite de profiter du temps des fêtes pour prendre soin de vous, de votre 

famille et de vos amis. Que ce moment vous apporte le repos et qu’il soit rempli de petites dou-

ceurs ! 
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L’hiver est arrivé! 

Voilà!   L’hiver est là! 

 À l’écriture de ces lignes, la première bordée est tombée.  On se met dans 
l’ambiance des Fêtes qui approchent. On prépare la « bouffe », on décore nos alen-
tours, le sapin et l’intérieur de nos maisons!  Les enfants sont excités!  Noël arrive à 
grands pas!                                          

 Bon temps des Fêtes! 

 

 Les Fêtes amènent des congés! 

Une première session de terminée pour les étudiants!  Certains travailleurs sont en 
congé également durant cette période. Bon repos à vous! 

 

 

 

 

 

 

15 

 

Subvention 

acceptée 

Merci…! 

 

Ça bouge au musé 
Voici quelques articles importants qui se retrouvent dans le projet de Règlement 
2025-01.  Nous vous invitons à prendre connaissance de ces articles , spécialement 
les articles 6 et 9, qui ont été changés. 
 
Il vous est possible de prendre connaissance de ce projet de règlement via la MRCAO, 
municipalité Authier, et au bureau municipal sur les heures habituelles d’ouverture. 
 
  
PROJET DE RÈGLEMENT NO 2025-01 CONCERNANT L’IMPOSITION DU TAUX DE TAXATION ET 
DE COMPENSATION POUR L'EXERCICE FINANCIER 2025 
 
ARTICLE 3 TAXE FONCIÈRE 
Afin de pourvoir aux dépenses de fonctionnement de la municipalité d’Authier, une taxe fon-
cière générale est imposée et prélevée pour l'exercice financier 2025 sur l’ensemble des im-
meubles imposables inscrits au rôle d'évaluation foncière en vigueur sur le territoire de la muni-
cipalité d’Authier. Le taux est fixé à 91 cents (0,91 cents) du cent dollars (100$) d’évaluation. 
 
ARTICLE 6 MODALITÉS ET ÉCHÉANCE DES VERSEMENTS   
Tout compte de taxes de moins de 300$, incluant la taxe foncière et la tarification pour les ser-
vices, doit être payé en un seul versement unique au plus tard à la date du premier versement.  
 
Tout compte de taxes de plus de 300$ incluant la foncière et la tarification pour les services, 
peut être payé en un seul montant ou en quatre versements égaux aux dates retenues sui-
vantes :  
 
   *25 mars 2025          *25 mai 2025         *25 juillet 2025      *25 septembre 2025 
 
ARTICLE 9 VENTE POUR TAXES 
Les immeubles ayant un an et plus de taxes impayées sont transmis à la MRC d’Abitibi-Ouest 
pour vente pour non-paiement de taxes. 

 
ARTICLE 10 ENTENTE DE PAIEMENT 
Il est possible de prendre entente auprès de la Municipalité pour acquitter le compte dans l’an-

née.  S’il y a manquement à l’entente, celle-ci s’annule automatiquement et l’article 9 s’ap-
plique. 
 

Ce projet de règlement sera adopté le 14 janvier 2025 lors de la séance ordinaire. 
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Bonjour à tous! 
 
Voici un suivi des activités du Comité Bellefeuille. Les travaux de récolte d’été sont 
terminés. Les opérations se sont bien déroulées. Des travaux d’amélioration du chemin de 
La Source, à Authier ont été exécutés cet automne, grâce à une aide financière du Fonds 
de mise en valeur des lots intramunicipaux. La participation financière d’Authier a été 
prise à partir du fonds du comité, secteur Authier. 
 
 
Veuillez prendre note que le bouleau n’était pas au rendez-vous… 
 
 
Si vous avez un intérêt pour l’acquisition d’un voyage de cette essence, vous devez être 
résidents d’Authier ou d’Authier-Nord et vous devez communiquer avec moi, au 819-782-
3297. J’ajouterai votre nom sur la liste.  
 
 
Je vous souhaite une très belle période des fêtes, soyez prudents lors de vos 
déplacements et amusez-vous ! Que la santé vous accompagne tout au long de 2025 ! 
 
 
 
 

 
 
 

 
Édith Coulombe, 
Adjointe administrative 
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  Les dates des séances ordinaires du conseil  pour 2025 sont: 
   
  14 janvier  4 février  4 mars  1er avril 
  6 mai   3 juin   8 juillet  5 août 
  2 septembre 1er octobre  11 novembre 2 décembre 
 
 
Les séances se tiennent toujours à la salle du conseil municipal au  597, avenue Principale, à 
19h30. Pour toute question, demande ou plainte,  bien vouloir vous présenter lors d’une 
séance aux dates citées plus haut. 
 

Il vous est possible en vous rendant sur le site de la MRC d’Abitibi-Ouest, section municipalité 

d’Authier, de prendre connaissance des : 

 Avis publics   * Procès-verbaux 

  Ordres du jour    * Règlements 

 De la Politique familiale * Plan de développement 

 Politique différentes 

 

  Et bien plus encore!   Plein d’informations à votre portée! 

 
Pour tout permis de construction, de rénovation, dérogation ou autre, il vous faut obligatoire-
ment un permis. Monsieur Jean-Guy Hébert, inspecteur municipal en charge des permis de 
notre municipalité est la personne à contacter. Vous pouvez le rejoindre par téléphone au 
(819) 333-7671 et par courriel au :  inspecteur@poularies.com. 

 Qu’est-ce qui se passe chez nous ! 

mailto:inspecteur@poularies.com
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 Voici la liste des décisions prises par le conseil ainsi que 
 le dépôt de certains dossiers importants cet automne: 

 OCTOBRE 

 Octroi du contrat 2024-04 concernant l’entretien, le déneige-
 ment et le sablage des chemins pour l’hiver 2024-2025 à 
 Proulx & Genesse inc.; 

 Octroi du contrat 2024-05 concernant le déneigement des 
infrastructures municipales pour l’hiver 2024-2025 à monsieur 

Lucien Demers; 

 Adoption des prévisions budgétaires pour l’année 2025 de la Régie intermunicipale d’incendie 
de Roussillon; 

 Octroi de deux mandats à la firme MLS Architectes concernant les plans et devis pour l’acces-
sibilité universelle, ainsi que pour l’étanchéisation des fondations du bâtiment  multiservice 
(prévus dans le programme de soutien à la vitalisation—Volet local de la MRC d’Abitibi-
Ouest); 

 
 Travaux programmés dans la TECQ pour du creusage de fossés, du rechargement de concassé 
 dans certains chemins. 

 
       NOVEMBRE 

 Adoption du Règlement 2024-06 modifiant le Règlement 2020-01 sur la Politique de gestion 
contractuelle; 

 Adoption de la Politique de gestion et d’utilisation des médias sociaux; 

 Offre d’achat  de monsieur Daniel Forest acceptée pour le bâtiment municipal au 605, avenue 
Principale ; 

 Construction d’une tour cellulaire à venir—demande faite par le ministère des Ressources 
naturelles et des Forêts—Direction de la gestion des forêts de l’A.T. 

 Travaux de creusage et de réaménagement dans le stationnement  du bâtiment multiser-
vice—TECQ. 

  DÉCEMBRE 

 Projet de règlement 2025-01 concernant l’imposition du taux de taxation et de compensation 
pour l’exercice financier 2025 déposé en conseil; 
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CLUB de L’Âge D’OR D’AUTHIER 

Liste des activités de janvier à juin 2025 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

MOIS  

ACTIVITÉS   

TOURNOI DE CARTES 

(Samedi) 

SOUPER DES MEMBRES  

Janvier 2025 11 Janvier  Dimanche 19 Janvier 

Février 2025 08 Février  

Mars 2025 08 Mars  

Avril 2025 12 Avril  

Mai 2025 10 Mai   

Juin 2025 Aucun   

Des êtres chers nous ont quitté en cette année 2024, des gens natifs de la munici-

palité ou qui y résidaient encore. 

  Mesdames           Messieurs 

    Guylaine Lafrenière   Rodrigue Bélanger 

    Reine-Ange Lambert   Paul Lafrenière 

      Jeannine Girard    Gilles Chevalier 

 

Aux personnes touchées par ces départs, nous vous offrons nos douces pensées. 
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VOTRE  CLUB D’ARTISANAT 
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DÉCEMBRE (SUITE) 
 

 Adoption des quotes-parts de la MRCAO pour l’année 2025, ainsi que du Regroupement des 
services en sécurité incendie de la Ville de La Sarre; 

 
* Déménagement du circuit de la fibre optique au bâtiment municipal; 

 Adoption de la Politique d’utilisation des caméras de vidéosurveillance et de l’emplacement 
de celles-ci; 

 Adoption du budget pour l’année 2025 de la municipalité ainsi que du Plan triennal d’immo-
bilisations. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Respectons les consignes se rapportant à la neige: 

 

 Ne pas la traverser de l’autre côté du chemin; 

 Ne pas circuler dans les fossés. 

 

Merci de votre collaboration! 
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NOUVEAUTÉ!  DES COURS! 
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